
日時： 2019年7月11日（木）～12日（金）

場所： 久部良多目的集会施設

回答数： 42名（参加者　名，回答率　44％）

沖縄ICTフォーラムについて、今まで参加したセミナーをお聞かせください。

初参加 14

宜野湾・北谷・名護 4

石垣島・宮古島・久米島 5

宜野湾・北谷・名護, 石垣島・宮古島・久米島 19

42

今後、開催して欲しい場所をお聞かせください。

沖縄県内 1

沖縄本島 1

那覇 2

久米島 2

座間味島 1

南大東島 1

宮古島 4

石垣島 4

竹富島 2

鳩間島 1

西表島 2

波照間島 2

与那国島 2

離島 1

喜界島 1

お任せ 1

コンビニがあるところ 1

どこでも 1

行ったこと無い島 1

31
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各講演について　※５（良かった）←３（普通）→１（良くなかった）

7月11日（木）

与那国遠隔教育について

与那国町教育委員会　教育課長　磯部大輔氏

株式会社フィオレ・コネクション　代表取締役　松川來仁氏

（回答率）

５ 24 57.1%

４ 12 28.6%

３ 3 7.1%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

39 92.9%

ゲーム等が繋がらない"課題を検討する横断WGの立ち上げについて

松本昇氏（株式会社シーエスファーム）

丹羽健吾氏（株式会社NTTぷらら）

（回答率）

５ 10 23.8%

４ 21 50.0%

３ 9 21.4%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

40 95.2%
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これからどうするIoT

NTTドコモ株式会社　法人ビジネス本部　IoTビジネス部　田辺守氏

KDDI株式会社　ビジネスIoT推進本部　ビジネスIoT営業推進部

開発2グループ　高田和典氏

ソフトバンク株式会社　IoT事業推進本部　竹岡航司氏

パネルディスカッション・質疑

（回答率）

５ 21 50.0%

４ 15 35.7%

３ 4 9.5%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

40 95.2%

7月12日（金）

特別講演：総務省のサイバーセキュリティ政策について　NOTICE関連

総務省 サイバーセキュリティ統括官　竹内芳明 氏

（回答率）

５ 11 26.2%

４ 17 40.5%

３ 13 31.0%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

41 97.6%
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IoTセキュリティ対策最前線

IIJ セキュリティ本部 本部長 齋藤衛氏

（回答率）

５ 17 40.5%

４ 19 45.2%

３ 5 11.9%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

41 97.6%

基調講演：特殊詐欺の実態と対策、プロバイダに出来ること

NTTコミュニケーションズ　土沼恒之氏

（回答率）

５ 27 64.3%

４ 8 19.0%

３ 3 7.1%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

38 90.5%
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特殊詐欺の実態と対策、プロバイダに出来ること

パネルディスカッション

パネリスト：警察庁・プロバイダ関係者（当日発表！）

モデレータ：プログラム委員 小山 覚氏

（回答率）

５ 25 59.5%

４ 11 26.2%

３ 2 4.8%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

38 90.5%

今日的IT環境のセキュリティ対策　～AIベンチャーのCSO実務のご紹介～

Preferred Networks　執行役員 最高セキュリティ責任者　高橋正和氏

（回答率）

５ 10 23.8%

４ 20 47.6%

３ 9 21.4%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

39 92.9%
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Blockingとダウンロードの違法化

・海賊版サイト対策に関わる取材をして思うこと　…若江 雅子氏(読売新聞 編集局 編集委員)

～昨日のやりとりをご紹介～

・海賊版サイト対策会議はなぜ紛糾したか　…森 亮二氏(英知法律事務所 弁護士)

・海賊版サイト対策について思うこと　…田中 邦裕氏(さくらインターネット株式会社 代表取締役社長

・ディスカッション 

（回答率）

５ 26 61.9%

４ 11 26.2%

３ 2 4.8%

２ 0 0.0%

１ 0 0.0%

39 92.9%

5Gの本当のところ

エリクソン・ジャパン CTO　藤岡雅宣氏

NTTドコモ株式会社 　5G事業推進室　伊藤孝史氏

KDDI株式会社

 　　技術統括本部 モバイル技術本部 次世代ネットワーク開発部 北島孝氏

ソフトバンク株式会社 　先端技術開発本部 先端事業企画部　山田 大輔氏

パネルディスカッション・質疑

（回答率）

５ 15 35.7%

４ 17 40.5%

３ 5 11.9%

２ 1 2.4%

１ 1 2.4%

39 92.9%
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ご意見・ご感想などあればお聞かせください。

・

・

・ スタッフの皆様、お疲れ様でした。

・ 会員限定で規模もちょうどよかった。人数は多くないほうがいいのではないでしょうか。

・

・

・

・ 事務局お疲れ様です。

・ 初参加、一人で不安でしたが、来てよかったです！

・

・ 東京では話せないような内容が話せる場所で、有益でした。

・ 良かったです。

今後、講演してほしいテーマ等ありましたら具体的にお聞かせください。

・ ５Gネタは今後も継続してほしい

・ Fintechと通信の関係

・

・ トラフィックの輻輳対策の最新状況

・

・ 引き続き、同じような内容でお願いします。

・ 継続的にIOTのセキュリティを取り上げて欲しいです。

・ 振り込め詐欺を始めとする不正利用対策

・ 他業界とのディスカッション

・ 帯域制御関係

・

インターネットガバナンス関連（規制vs自由、テロ関連コンテンツのアップロードフィルタ
リング、GDOR等）

今回、講師側で参加させていただきましたが、本当に良い機会をいただいたと思って
います。どうもありがとうございました。また機会があれば是非参加させていただきた
いです。

ほぼ 完璧ですが、今回、来年の東京オリンピックに関わる トピックス (多くの方が海外
から来日、特区で準備が進められている最新技術、インフラ、セキュリティ など) が
ちょっとだけ あったら タイムリーで 良かったかな と思いました。

地上波放送のネット配信や4K、8K等の「放送」の話も個人的には、必要だと感じており
ます。放送波では実現出来ないサービスも多々あり、特に地上波の4K、8K配信は、圧
縮技術の課題も多く、今後地上波ネット同時配信等も始まり、ネットに頼らざる得ない
と感じております。ご検討をお願いいたします。

「5Gの本当のところ」については、3キャリア様の説明内容が、一般論に終始し、やや
消化不良でした。これから始まるサービスなので、話せない部分も多いのは、理解出
来ますが、与那国まで来て、ほとんどの話が概要で終始したのは、少し残念です。「与
那国遠隔授業」の話は、感動しました。このような取組みは是非、全国展開してほしい
ですし、テーマとしても、抜群でした。JAIPA事務局の方々、本当にお疲れ様でした。大
変なご苦労があったと感じます。ありがとうございました。

ご準備、開催、運営、大変だったと思います。実行委員の皆さま、本当にありがとうご
ざいました。

今回で参加3年目です。毎年、大変有用なお話が伺えて大変有り難いです。事務局の
皆様も、事前準備等ご苦労が多々あると思います。本当に感謝しています。

今回のブロッキングはとても良かった。
全体的に合宿形式であり、自由に行動出来ないこのスタイルも、ありだなと思いまし
た。
実行委員の皆様、ありがとうございました。

初参加ながらとても馴染みやすく居心地の良い会でした。準備は大変だったと思いま
す。どうもありがとうございました。


